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Ata de Reunião Ordinária da Comissão Própria de Avaliação – CPA

Universidade Municipal de São Caetano do Sul, realizada no dia 11 de

Outubro de 2022

As 15:00 (quinze horas) do dia 11 de outubro de 2022 ocorreu reunião ordinária da Comissão
Própria de Avaliação (CPA), sendo que estavam de forma presencial a presidente Profa. Maria
do Carmo Romeiro; Alessandra Santos Rosa; Alessandra Riesi Justo, Maria Paula Semayl
Torosian e Sandra Regina Tierni Pagani. De forma online pelo aplicativo google meeting
participaram: Prof. Paulo Cesar Porto Di Liberato, Profa. Rosamaria Rodrigues Garcia, Prof. Enio
Moro Junior, Prof. Fabricio Ricardo Perrela, Edair Canuto, Profa. Rosemary Lenovos
Verrone,Profa. Regina Rosetti, Profa. Ana Silvia Moço Aparicio, Prof. Marcelo Arlindo
Vasconcelos Miranda Rodrigues, Prof. Eduardo de Camargo Oliva, Profa. Luisa Veras Sandes,
Prof. Marco Wandercil, Samanta de Fátima Benicasa Perin, Prof. Nonato Assis de Miranda, Hugo
do Nascimento. A Profa. Maria do Carmo inicia informando que devido aos novos membros
fará uma apresentação sobre a CPA, como funciona, sua importância e qual o papel de cada
membro. Informa que presencialmente encontra-se juntamente com a professora: Alessandra
Justo, Alessandra Rosa, Maria Paula Semayl e Sandra Regina Tierno, posteriormente permitirá
que todos os membros se apresentem. Inicia então uma apresentação sobre a CPA e sua
atuação a partir da visão estratégica da USCS e do Plano Estratégico de Desenvolvimento USCS
2030. Após a apresentação da CPA foi apresentado os resultados da Avaliação Institucional
1°/2022. Profa. relata que esta apresentação foi realizada também para o Reitor, Pró-reitores e
alguns setores estratégicos da Universidade como o setor de Comunicação e Marketing. Na
sequência a Profa. Maria do Carmo abordou a baixa participação dos alunos de EAD e
questionou sobre a qualidade no processo dos cursos 100% EAD e das disciplinas dos cursos
presenciais que são em EAD. Reiterou ainda que ela acredita que a qualidade dos cursos EAD é
da pró-reitora de EAD e a participação dos alunos da avaliação é da pró-reitoria de graduação.
Professor Nonato reforçou que há uma preocupação grande com a questão dos 20% de
representatividade nos cursos e que esta inclusão não ocorreu para reduzir custos como a
maioria das Universidades e sim para o aluno, visto que esse valor foi repassado, ou seja o
aluno passou a pagar menos na mensalidade. Posteriormente foi abordada a segunda pauta
que apareceu na AI, a insatisfação quanto aos setores de atendimento ao aluno. Profa. Maria
do Carmo ressaltou que há reclamações quanto á demora, devolutivas e explicações confusas.
A Profa. relatou então sobre a necessidade de uma formação para os colaboradores e que esta
pauta seria apresentada para a pró-reitora administrativa financeira. Logo depois, Alessandra
Rosa passa para o próximo tópico que seria dos cursos que reclamam que não tem livros. Profa.
Maria do Carmo reitera que a biblioteca é mais a questão dos livros não atualizados, mas o
atendimento contribui, pois, as informações são confusas. Alessandra então indica que a
ausência do Guia do Estudante no site da USCS pode ter contribuído com a ausência ou
duplicidade de informações, informou que o novo Guia está pronto e que após passar pelo
CONSEPE será disponibilizado com todas as principais informações e que se espera reduzir esta
lacuna de informações. Profa. Maria do Carmo abordou então, o desconhecimento dos alunos
sobre o Portal de Talentos e ressalta sobre a importância da ferramenta que possuí vagas
estágios e espaço para as empresas também cadastrarem vagas, ressaltou ainda que o acesso
ao Portal por meio do site é ruim e “fica escondido”. Prof. Fabricio Ricardo informa que os
alunos buscam pelo Google para encontrar devido à dificuldade que é navegar no site. Reforça
que se fizermos uma enquete com alguns professores, inclusive os mais antigos o



desconhecimento é bem grande. Profa. Maria do Carmo reforça a necessidade de realizar um
trabalho de informação com os professores e gestores, além de realizar uma divulgação geral
nas Escolas. Aproveitou para mencionar também o desconhecimento sobre as clínicas da
Universidade e perguntou se o Prof. Di Liberato e Prof. Marcelo gostariam de comentar sobre o
assunto. Prof. Paulo Di Liberato então, discorre sobre o trabalho que é realizado junto ao
departamento de comunicação e marketing, atualizando o site e até contato com imprensa
externa. O Prof. também apontou a ausência de funcionalidade do nosso site, a dificuldade dos
próprios professores e gestores encontrarem o que precisam. Prof. Fabrício Ricardo reitera
então que há uma tendência e vontade da Pró-reitoria de alocar estes acessos diretamente no
Mentor WEB (Portal do Aluno). Fabrício Ricardo: “sem dúvidas, porque o que a gente tem feito:
oportunidade de vaga é com os alunos os representantes de sala nos grupos do WhatsApp, é
isso que a gente tem feito, eu pelo menos constantemente recebo de colegas de empresas olha
estou com tantas vagas aqui abertas nesse perfil, me dá mais algumas informações, eu passo
isso para a professora Cilene por exemplo quando são vagas na área de TI, falo ó Cilene passa aí
para os alunos que eu não tenho acesso a turma de classroom…mas as minhas turmas de
classroom eu coloco no mural mas as outras eu não consigo ter acesso, então ela mesmo
repassa pelo WhatsApp”. Profa. Maria do Carmo traz a pauta da biblioteca; “é assim, mas assim
os cursos da área da saúde que tem apresentado aí algumas demandas em função de livros
desatualizados, você tem isso mais presente Di Liberato? Prof. Paulo explana que há realmente
uma defasagem em relação a aquisição de livros, devido uma conjunção de fatores como: a
questão da pandemia, um crescimento muito grande da instituição por exemplo o campus
Itapetininga, o hospital veterinário, etc. Afirma que foram comprados livros novos, mas em
número de quantidade de títulos de exemplares muito menor que acontecia antes, porém esta
demanda de certa forma é suprida por conta da biblioteca virtual. Ressalta que os alunos da
saúde fazem uma correlação pois passam muito tempo na instituição. Gabriel Guilherme
(aluno de Medicina) pede a palavra e afirma que mesmo a biblioteca virtual não possui todos
os livros necessários e reitera que a medicina por exemplo, que dividida em módulos, uma
metodologia diferente, existem módulos que os alunos passam o semestre inteiro sem ter o
livro na biblioteca virtual. Profa. Maria do Carmo passa para o próximo item sobre a
metodologia e matriz curricular, afirma que há alunos que reclamam da ausência de aulas
práticas mas ao mesmo tempo os alunos noturnos reclamam quando tem a prática porque não
possuem tempo: “ e aí a toda uma discussão a ser feita porque, nós sabemos que agora entrará
na grade curricular uma disciplina que reflete exatamente essa atividade prática que é que traz
aí a extensão para dentro do curso para dentro da grade curricular, a extensão então seria para
todos os alunos e isso é uma coisa muito importante porque a atividade de extensão
obrigatoriamente é algo que tem que ser feito, então nesse sentido a gente vai ter que
trabalhar até enquanto CPA nessa união né e aí fazer um trabalho junto ao gestores dos
cursos”. Prof. Marcelo pede a palavra e afirma que houve uma reunião com a Pró-reitoria de
graduação e foi apresentado um projeto institucional que é a criação de uma disciplina
obedecendo as regras aí do MEC com pelo menos 10% da carga semestral em todas as etapas,
e serão feitas algumas mudanças algumas propostas de mudanças que devem passar amanhã
no CONSEPE na matriz que serão pouquíssimas mudanças. Prof. Fabricio também informou que
nos cursos de Ciências da Computação a questão da curricularização foi inserida na
reformulação do plano pedagógico e com o objetivo, inclusive na escola politécnica de gerar
produto, ou seja, algo relevante para a sociedade podendo gerar até mesmo alguns
empreendimentos. Para finalizar a profa. Maria do Carmo começou expressar sobre a agenda
de 2023 e informa que a primeira reunião da CPA em 2023 está prevista para 15 de março; em
maio está prevista a avaliação institucional dos alunos, informou também que a avaliação
institucional junto aos funcionários e alunos será discutida pela CPA ( uma construção em
conjunto) , e a segunda reunião da CPA em 2023 é 21 de junho. Prof. Marco Wandercil
relembrou que dia 31 é necessário enviar o relatório para o MEC. Maria do Carmo informou



que irá verificar se serão necessárias mais pessoas para auxiliá-lo neste sentido. Por fim, a
professora informou que seria enviado tudo por e-mail reiterando que seria importante a
participação de toda a CPA. Felicitou a todos já desejando um Feliz Natal. Todos se despedem
cordialmente com felicitações.


